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Lettre aux Amis du 29 juin 2025.    

  

Lundi 23 juin 2025  

Nous sommes encore sous le choc après l’attentat suicide qui a eu lieu hier dimanche 

dans l’église Saint Elie des grecs orthodoxes de Damas, dans le quartier de Doueilaa, 

autour de 18h30, faisant plus de 20 morts et 52 blessés. Comme chaque dimanche soir, 

les fidèles étaient réunis pour la prière. « Deux hommes armés ont tenté d’entrer, 

racontent les témoins. Les jeunes de la paroisse ont essayé de les repousser, c’est ce qui 

a évité un carnage plus grand alors qu’il y avait plus de 200 personnes dans l’église ». 

Le ministère de l’Intérieur accuse « un kamikaze affilié au groupe terroriste de l’État 

islamique (EI) qui est entré dans l’église et a ouvert le feu avant de se faire exploser ».  

Le Patriarcat grec orthodoxe d’Antioche et de tout l’Orient a publié une déclaration 

dénonçant l’attaque : « Le jour où notre Église d’Antioche commémore tous les saints 

d’Antioche, la main perfide du mal a frappé ce soir, emportant nos vies ainsi que celles 

de nos proches tombés aujourd’hui en martyrs lors de la liturgie du soir à l’église Saint-

Élie de Doueilaa, à Damas ».  

Au Liban, les condamnations affluent de toute part. Notre Patriarche Raï et les autres 

patriarches et chefs d’Église, le Comité exécutif de l’Assemblée des Patriarches et 

Evêques catholiques au Liban, et aussi des responsables politiques.   

  

Mardi 24 juin 2025  

Alors que les frappes américaines avaient visé l’Iran, et ce dernier avait riposté en 

bombardant la base militaire américaine au Qatar, nous sommes surpris par l’annonce 

du président Donald Trump d’un cessez-le-feu entre Israël et l’Iran ! 

« FÉLICITATIONS À TOUS, a annoncé le président américain Donald Trump, vers 1 

heure du matin (heure de Beyrouth) ! Il a été pleinement convenu entre Israël et l’Iran 

qu’il y aura un cessez-le-feu complet et total qui entrerait en vigueur dans environ six 

heures, une fois qu’Israël et l’Iran auront achevé leurs dernières missions en cours ». 

Quelle bonne nouvelle ! Osons espérer une mise en œuvre rapide.  

Pour revenir à l’attentat de Damas, Sa Béatitude le Patriarche Jean X Yazigi a prononcé 

une homélie impressionnante et courageuse lors des funérailles des 27 martyrs. Il a 

commencé par s’adresser au président syrien par intérim, Ahmed El Chareh :  

« Ce crime, qui a eu lieu au cours de votre mandat, n’a pas connu de pareil dans les 

églises de Syrie depuis les massacres de 1860 ! Ce crime est un vrai massacre ; il a 

été commis contre tout syrien et contre toute la Syrie. Nous vous exhortons, M. le 

président, à ne pas perdre du temps à promulguer des lois ; que le gouvernement 

assume sa responsabilité. Notre peuple demande d’abord et avant tout la sécurité et 

la paix. Nous espérons que le gouvernement et tous les responsables s’efforcent de 

faire réussir les objectifs de la révolution qui sont, selon vos déclarations, la 

démocratie, la liberté et l’égalité pour tous. Nous vous avons félicité lors de votre prise 

de pouvoir en tant que fils de ce pays. Nous sommes syriens, des citoyens 

authentiques. Nous vous avons dit, et nous le répétons, que nous vous avons tendu 

notre main pour édifier ensemble la nouvelle Syrie ; mais malheureusement, nous 

attendons toujours qu’une main nous soit tendue !  

On m’a dit que le gouvernement allait décréter une journée de deuil ; ce qui n’a pas 

été fait. M. le président, nous ne voulons pas, nous chrétiens, une journée de 
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deuil, car nous ne voulons pas que quelqu’un pleure pour nous, mais décréter plutôt 

une journée de deuil pour le gouvernement !  

Nos morts sont des martyrs, et sont aujourd’hui les fils de la résurrection et vivent 

dans la lumière divine ; « Car si nous vivons, nous vivons pour le Seigneur ; si nous 

mourons, nous mourons pour le Seigneur » (Rm. 14,8). Nous affirmons notre 

constance dans la foi et, par cette fermeté, notre rejet de toute peur et de toute terreur. 

Nous demandons au Christ notre Dieu de guider le navire de notre salut au milieu 

des tempêtes de ce monde, Lui qui est béni pour toujours ». 

  

Mercredi 25 juin 2025  

9h30 – 12h00 : Je suis à la réunion du Comité exécutif de l’APECL pour préparer la 

58ème session ordinaire, qui aura lieu du 10 au 14 novembre 2025, et qui portera le thème 

de la synodalité : « la restauration de la pratique synodale dans nos Églises ».  

A Rome, lors de l’audience générale du mercredi, Sa Sainteté le Pape Léon XIV revient 

sur l’attentat de Damas, et lance un appel :  

« Dimanche dernier, un attentat terroriste lâche a été perpétré contre la communauté 

grecque orthodoxe dans l’église Mar Elias à Damas. Nous confions les victimes à la 

miséricorde de Dieu et élevons nos prières pour les blessés et leurs familles. Aux 

chrétiens du Moyen-Orient, je dis : je suis proche de vous ! Toute l’Église est proche 

de vous ! Cet événement tragique rappelle la profonde fragilité qui continue de 

marquer la Syrie après des années de conflits et d’instabilité. Il est donc essentiel que 

la communauté internationale ne détourne pas son regard de ce pays, mais continue 

de lui offrir son soutien par des gestes de solidarité et par un engagement renouvelé 

en faveur de la paix et de la réconciliation ». 

  

Vendredi 27 juin 2025  

Au cours de sa première conférence de presse après l’annonce du cessez-le-feu entre 

Israël et l’Iran, le président américain Donald Trump a déclaré que « les États-Unis 

étaient avec le Liban jusqu’au bout ». Interrogé sur un calendrier précis pour le 

désarmement du Hezbollah, il a affirmé que son administration « allait tenter de rétablir 

l’ordre à Beyrouth ». Il a qualifié le Liban de « pays formidable, avec un peuple 

brillant ». « C’est un pays reconnu pour ses enseignants, ses médecins et qui possède 

une histoire incroyable. Nous espérons pouvoir le ramener à ce qu’il était », a-t-il ajouté. 

A signaler qu’Israël, après avoir accepté le cessez-le-feu avec l’Iran, s’acharne contre 

le Liban-Sud et Gaza !   L’armée israélienne reprend ses bombardements contre des 

localités du Sud disant viser des responsables du Hezbollah.  

  

 Samedi 28 juin 2025, fête du Sacré Cœur de Jésus 

Je suis à Béchélé, dans la montagne, pour célébrer la fête au sanctuaire du Sacré Cœur 

de Jésus érigé sur une colline à 1350 m. d’altitude. De nombreux fidèles étaient présents, 

comme tous les ans, non seulement de Béchélé, mais aussi des paroisses voisines.  

Dans mon homélie, j’ai insisté sur l’amour à vivre entre nous chrétiens d’abord pour 

mériter d’être des disciples du Christ et pour le témoigner aux autres, notamment après 

50 ans de guerre où nous nous sommes battus pour les autres en payant des prix très 

forts et en sortant tous perdants !      
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Dimanche 29 juin 2025, fête des Saints Pierre et Paul   

10h00 : À Bkerké, Sa Béatitude notre Patriarche Raï a célébré la messe de la fête des 

Saints Apôtres Pierre et Paul, mais aussi de Saint Josémaria Escriva, fondateur de la 

prélature de l’Opus Dei, en présence des membres du Liban. Dans son homélie, il a 

médité d’abord sur la personnalité et le témoignage de chacun des deux Apôtres. Puis il 

s’est arrêté sur l’enseignement de saint Josémaria Escriva qui « insiste, même avant 

le concile Vatican II, sur l’appel universel à la sainteté ». « La sainteté n’est pas une 

voie privilégiée pour certains, mais un appel universel adressé à tous ». « Saint 

Josémaria a rouvert les portes de l’Évangile pour porter la lumière divine dans la rue, 

dans l’usine, l’université, l’hôpital, la maison, c’est-à-dire à tout lieu où vit l’homme. 

Mais comment peut-on devenir saint au cœur de la vie quotidienne ? En mettant 

Jésus au centre de tout, répond Saint Josémaria : dans l’eucharistie quotidienne, 

dans la confession régulière, la prière intérieure, le travail soigné et la charité vécue 

». « Prions, a conclu Sa Béatitude, pour que le Seigneur nous procure au Liban de 

saints chrétiens qui s’engagent à se sanctifier dans la vie quotidienne avec joie et 

espérance ».   

Je signale que Sa Béatitude notre Patriarche Raï est venu à Adma, siège du Vicariat 

patriarcal de Jounié pour présider la messe et l’installation de S. Exc. Mgr Youhanna 

Rafic El Warcha, à son siège succédant à S. Exc. Mgr Antoine Nabil Andari qui a atteint 

la limite d’âge. Nous étions seize évêques autour de lui, en plus des patriarches - 

syriaque, Sa Béatitude Ignace Younan et arménien Raphaël Minassian – de S. Exc. Mgr 

Paolo Borgia Nonce apostolique, et une foule de prêtres, religieuses et laïcs, dont le 

représentant du président de la République, des députés et des personnalités civiles.   

Quant à moi, après avoir célébré l’eucharistie à l’évêché, j’ai rejoint les Équipes Notre-

Dame du Secteur Liban Nord, qui passent une journée spirituelle aux cèdres de Jaj, mon 

pays d’origine, dans la haute montagne de Jbeil, autour du thème « Reste avec nous, au 

cœur de notre Équipe, au cœur de notre Église », inspiré de l’expérience des disciples 

d’Emmaüs (Luc 24,13-35). J’ai célébré avec eux l’eucharistie qu’ils avaient 

minutieusement préparée. Dans mon homélie, je suis parti de l’expérience des 

disciples d’Emmaüs avec Jésus qui sont passés de la tristesse, du désespoir et de la 

peur à la joie, à l’espérance et la confiance totale en Jésus Christ ressuscité et présent 

au milieu d’eux. Tout cela grâce à la fraction du pain qui a ouvert leurs yeux, leurs 

oreilles et leurs cœurs à la réalité de la résurrection. Alors à l’instant même ils 

partirent et retournèrent à Jérusalem pour porter l’annonce du Seigneur ressuscité 

et témoigner de sa présence ». « C’est à la fraction du pain dans l’eucharistie que 

commence la démarche de tout croyant appelé à sentir Jésus marcher avec lui, à 

l’écouter attentivement et à répondre à son envoi dans le monde témoigner de sa 

résurrection et de sa présence avec nous jusqu’à la fin des temps. C’est aussi la 

vocation de chaque couple des Équipes Notre-Dame censé être porteur des valeurs 

évangéliques et témoin de résurrection et de la présence du Christ dans la famille et 

dans le monde. Rappelons-nous toujours que Jésus nous répète ce qu’Il a dit à ses 

apôtres : Heureux les yeux qui voient ce que vous voyez et les oreilles qui entendent 

ce que vous entendez » (Luc 10,21-23) ».  

Rendons grâce à Dieu, Amour infini, pour ce que nous voyons et entendons ! ».   

+ Père Mounir Khairallah, évêque de Batroun  

  


